México, D. F., 10 de junio de 1944.

Sr. Dr. Moises Poblete Troncoso. Universidad de Chile. SANTIAGO, CHILE.

Distinguido y fino amigo:

"Jornadas" es una de las publicaciones del Centro de Estudios Sociales, de la que seguramente conoce usted alguno de sus
números. Masta aquí "Jornadas" se ha limitado a recoger los -trabajos redactados con ocasión de los Seminarios Colectivos ha
bidos en ese Centro, mas siguiendo propósitos iniciales, aspira
ahora a dar cabida en sus páginas a las aportaciones de una colaboración más amplia.

"Jornadas" pretende ser así un tipo especial de regista — que sin el formato habitual ni fecha periódica, permite, sin em bargo, la publicación de investigaciones y ensayos que por su ta maño intermedio entre el artículo usual y el pequeño libro, carecen, por lo regular, de un medio adeuuado de publicidad. Los cuadernos de "Jornadas" admiten la aparición de trabajos de una extensión que oscile entre un mínimo de 40 páginas y un máximo de 90.

"Jornadas" aspira a contar entre sus colaboradores, y cree ya tenerlos, a los hombres más representativos del pensamiento social en todo el Continente Americano; pretende además con esto fomentar un mejor conocimiento recíproco.

Hoy nos dirigimos a usted para pedirle muy encarecidamente nos honre con su colaboración, enviandonos algún estudio de su especialidad. Por desgracia El Colegio de México es una Institución de cultura, de presupuesto modesto y no puede retribuir a sus colaboradores como considera debiera hacerlo. Ofrece por eso una retribución según la extensión de los trabajos, entre - 30 y 50 dólares.

Para "Jornadas" y su tarea de difusión científica, constituirá una viva satisfacción el poder contar con su colaboración efectiva.

Con gracias anticipadas, lo saluda afectuosamente,

Poblete Froncoso

ESCUELA DE DERECHO

UNIVERSIDAD DE CHILE
Seminario de Ciencias
Economicas y Sociales.

Santiago de Chile, junio 30 del 44

OIT. 226/2676/44.

POR AVION

contestada

Senor Lic. Jose Medina Echavarria. El Colegio de Mexico. Centro de Estudios Sociales. MEXICO. D. F. MEXICO

Distinguido y apreciado amigo:

He tenido el agrado de recibir su carta del 10 de junio y me apresuro a contestarle.

Ud. me pide una colaboración para "Jornadas" publicación del Centro de Estudios Sociales, en el que Ud. tiene una participación dinámica e inteligiente, a juzgar por la interesante obra que realiza el Centro.

La tecnica nueva introducida por "Jornadas", en materia de publicación de trabajos de investigación, la encuentro ideal y digna de ser imitada.

Con el mayor agrado accedo a su petición, pero quisiera antes que todo someterle algunos temas de trabajos que yo podría enviarle, para que Ud. elija uno de ellos. Inmediatamente yo me pondría a la obra para enviarselo cuanto antes.

He aquí los temas: "La post-guerra y el standard de vida en América"; "La lucha contra la carestia de la vida en América"; "La Política Social y su repercusión en la economía chilena"; "La post-guerra y la seguridad social en América"; "Tendancias a la codificación de la segislación social en América"; "La seguridad social en Chile. Origenes y desarrollo de las instituciones de seguridad social. La caja de Seguro Obrero Obligatorio".

SiUd. considerara de interes otro tema fuera de esos seis que le sugero puede decirmelo. Tambien me agradaría me digiera si pudiera utilizar la extensión maxima que Ud. me indica y cual es la medida de las paginas o sea que formato impreso o que formato escrito a maquina, para hacer yo el cálculo.

Actualmente soy Director del Seminario de Ciencias Económicas y Sociales de la Escuela de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile.

Me permito preguntarle si conoce mis dos ultimos libros:"
Evolución del Derecho Social en América", publicado en 1942; y
"Standard de vida de las poblaciones de America", publicado por la

Universidad de Chile, tambien en 1942. Por ambos libros la Universidad me dió un premio. Si no bos conoce los libros citados tendría el mayor agrado en enviarselos.

A los temas que antes le he propuesto podría agregar el siguiente: "Historia del movimiento obrero en Chile".

En cuanto a la remuneración por el trabajo estoy de acuerdo con Ud. en razón de la indole y fines de "Jornadas".

Espero su resolución para ponerme a la tarea de preparar el trabajo.

Lo saduda muy cordialmente y queda a su ordenes,

Moises Poblete Troncoso.

P.S.-Como la Universidad entra a vacaciones de invierno hasta agosto, puede contestarme a mi direccion part, cular. Santiago de Chile. Casilla 9411.

México, D. F., 27 de julio de 1944.

Sr. Dr. Moisés Poblete Troncoso. Universidad de Chile. Escuela de Derecho. SANTIAGO, CHILE.

Muy distinguido y apreciado amigo:

le agradezco a usted muy sinceramente el interés que - se ha tomado por participar en nuestra publicación "Jornadas" que se sentirá honrada en alto grado con su nombre.

La bondad que usted ha tenido de ofrecer diversos temas para su posible colaboración, me pone a mí en un aprieto muy grande, al tener que elegir entre ellos. Son todos de una
sugestión extraordinaria y cualquiera de ellos interesa igualmente a nuestra política editorial. Solo me voy a decidir, para ayudarle a usted a descargarle un poco de esa decisión, con
tando con que "Jornadas"/está siempre abierta a su colabora-ción, y que no será su próximo trabajo el último con que nos honremos. Solo con este supuesto me atrevo a decirle a usted
que los dos temas por su orden que entre los propuestos consideramos de máximo interés, son los siguientes: "Historia del Movimiento Obrero en Chile" y "La política social y su repercu
sión en la economía chilena". Creo que ya así le es a usted más fácil decidir según su conveniencia, cual de estos dos temas le interesa más.

Como le dije en mi anterior, "Jornadas" admite trabajos que oscilan entre 40 y 90 páginas, las cuales corresponden
a un número de páginas equivalente escritas a máquina, a renglón abierto. La hoja a que me refiero es lo que aquí llamamos tamaño carta.

Conocía solo por referencia sus dos libros de que usted me habla y be estado de nuestra incomunicación intelectual es - tal, que nunca he podido, no obstante las gestiones que he he-cho, tenerlos en mi poder. Por consiguiente le agradezco a usted infinitamente la oferta que me hace y espero pronto poder - atender en ellos todo lo que sé de interesante y sugestivo que contiene.

Le repito a usted las másceinceras gracias en nombre de "Jornadas" y en espera de sus noticias, le saluda muy cordial-mente y queda a sus órdenes, su amigo y colega.

Pollete Trancose

ESCUELA DE DERECHO UNIVERSIDAD DE CHILE

Seminario de Ciencias Economicas y Sociales.

embertala

Santiago de Chile, 18 de agosto de 1944.

OIT.280/1730/44.

Sr.Dr.José Medina Echavarria. El Colegio de Mexico. Centro de Estudios Sociales. Mexico D.F.MEXICO.

Distinguido y apreciado amigo:

He tenido el agrado de recibir su amable carta del 27 de julio, en la que Ud.me expresa que entre los temas que le sugerí para mi colaboración a "Jornadas" considera de interes "Historia del movimiento obrero en Chile" y "La política social y su repercusión en la economía chilena".

He decidido mandarle el trabajo sobre "Historia del movimiento obrero en Chile", que pienso podrá interesar mas a los lectores. Me han resultado algo mas de cuarenta paginas formato grande y a reglon cerrado, lo que supongo daran algo como sesenta paginas impresas o talvez algo mas. Confio que el trabajo resulte del agrado de Ud.

Como se trata de un envio de cierto peso, he decidido enviarselo por correo maritimo, aunque se demorará algun tiem-po.

Por este mismo correo le envio mis dos ultimos libros, publicados en 1942: "Evolución del Derecho Social en América" y "Standard de vida de las poblaciones de América".

Espero que mantengamos relaciones a fin de tener informaciones reciprocas en materia económica y social. Aquí tienen gran exito las publicaciones del Fondo de Cultura Economica, que hace magnifica labor.

Lo saluda muy cordialmente y queda, a sus ordenes,

Moisés Little roncoso.

Moises Poblete Troncoso.

Casilla 9411.

20

Sr. don Moisés Poblete Troncoso. Casilla 94-11. SANTIAGO DE CHILE, CHILE.

Distinguido y apreciado amigo:

Me es muy grato comunicarle que acabo de recibir su manuscrito "Historia del movimiento obrero en Chile". Le repito a usted las más sinceras gracias de "Jornadas" por su interés en colaborar en forma tan preciosa.

Con esta fecha El Colegio de México le gira a usted un cheque por valor de Dos. 50.00, rogandole me comunique, - para efectos administrativos, su recibo.

Desgraciadamente no han llegado todavía a mi poder sus dos últimos libres. Espero que no tarden demasiado.

Lo saluda muy cordialmente y queda a sus órdenes,

José Medina Echavarría.

ANEXO cheque número 232433, por valor de Dls. 50.00.

JME/sa.

ESCUELA DE DERECHO UNIVERSIDAD DE CHILE

Pollete Froncoso

Seminario de Ciencias Economicas

Santiago, 20 de noviembre de 1944

OIT 374/1824/44

Señor Don
José Mendieta Echavarría.
Director del Centro de Estudios Sociales.
Panuco 63.
Medico.D.F.

Distinguido y dapreciado amigo:

He tenido el agrado de recibir su amable comunicación del 3 de noviembre, por la que me informa haber llegado a su poder los manuscritos de mi trabajo: "Historia del movimiento obrero en Chile", que vá a publicar "Jornadas".

Mucho me place poder colaborar en forma directa a la interesantisima obra de alta cultura que realiza" El Colegio de Mexico", y espero que mi estudio corresponda a las espectativas de Ud.

He recibido igualmente el cheque por Dls.50.00, que "El Colegio de Mexico" ha girado en mi favor. Le quedo por ello agradecido.

Con este misma fecha y por correo maritimo y registrado le envio un nuevo ejemplar de mis dos ultimos libros: "Evolución del Derecho Social en America" y "Standard de vida de las poblaciones de América". El paquete anterior debe haberse perdido.

Lo saluda muy cordialmente y queda a sus ordenes,

Moisés Poblete Troncoso.